



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR

DIRECCION DE COMUNICACION

BOLETIN DE PRENSA N° 136

08 de abril de 2020

La importancia del trabajo en el campo frente a la crisis sanitaria

Con el objetivo de visibilizar ciertas dificultades en el trabajo diario del campo, sobre todo, en la producción y distribución de alimentos en el contexto de la crisis sanitaria actual, el docente Francisco Hidalgo de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanas, ha puntualizado varias reflexiones a partir de su trabajo investigativo, donde asegura que esta pandemia también desata problemáticas como la urbana y alimentaria.

El docente ha abordado la problemática alimentaria desde varias preguntas: ¿La población tiene o no acceso a los alimentos? ¿De dónde provienen los alimentos? ¿Cuál es la relación que hay entre salud y alimentación? ¿Qué ha logrado el modelo alimentario implantado en el país? Desde allí plantea que la demanda de alimentos para la población entra en contradicción con un problema estructural, donde las mejores tierras, fértiles, con riego y colocadas cerca de carreteras, están comprometidas con una producción agrícola orientada hacia mercados externos. Mientras que, las tierras que producen los alimentos para el país como: arroz, maíz, cereales, frutas, entre otros, son trabajados en tierras no muy fértiles, alejadas de las vías principales y con poco riego. Justamente esta producción campesina de alimentos para el mercado nacional ha sido un eje subordinado ante un modelo primario exportador. Por ello, mediante el trabajo investigativo, el objetivo es resaltar esta problemática, ya que necesitamos alimentos que en su mayoría proviene de estas unidades campesinas que lo hacen en condiciones muy adversas, afirmó Hidalgo.

En el actual contexto se ha visibilizado la importancia de quienes trabajan en el campo para sostener la alimentación de las grandes ciudades, se han organizado para preparar canastas con alimentos. No obstante, Hidalgo encuentra una segunda problemática en cuanto a la distribución de alimentos la cual está controlada por sectores privados y el mercado está concentrado en grandes cadenas de supermercados lo que dificulta el acceso para los sectores populares y complica la situación en las condiciones de crisis actual.

Frente a este escenario, plantea la necesidad de recuperar y consolidar entidades, ya sean, nacionales o municipales que asuman la producción campesina para garantizar el consumo en sectores populares y para mejorar las condiciones de quienes hoy trabajan la tierra. “En este momento no es posible que el pequeño negocio tenga que resolver eso, más aún cuando hay condiciones críticas” reflexionó el catedrático.

Además, ante la especulación de precios, para Hidalgo, sería importante una compra masiva y directa a los productores para evitar el alza de precios, así se garantiza el trabajo de los productores y se evita la cadena de intermediación, esto a través de una acción pública directa.

La pandemia no solo ha desatado un problema sanitario, sino que se han evidenciado otras problemáticas paralelas como la alimentaria en momentos de crisis, por ello, se ha desplegado un trabajo académico con profesores de las Facultades de Ciencias Agrícolas y Ciencias Económicas, al que se suma el Sistema de Investigación sobre la



Problemática Agraria en Ecuador, Sipae, enfocado a evidenciar estas problemáticas estructurales. "Hoy que estamos en esta crisis se ve la importancia de la agricultura campesina y familiar para el mercado nacional y la importancia de la producción de alimentos sanos y frescos" concluyó Hidalgo. **J.G**

